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光荣与梦想的火炬手

樊振东“乖宝宝”的样子又
圈了不少粉，可其实26岁的他正
处于巅峰年龄。国乒的激烈竞
争对每个国手来说都是倍感压
力，而樊振东前有马张许三王
者，后有王楚钦等一大拨俊才正
在崛起，自己处于一个承上启下
的位置。可樊振东厉害就厉害
在无论面对多大的压力，他都能
坦然面对，不断提升自己的水
准，并在国乒有着无可撼动的地
位。

这次杭州亚运会开幕式上，
樊振东就是内场第二棒的火炬
手，在国乒他也是火炬手，只要
前辈的火炬传到他手中，他就担
得起中流砥柱的重任。

杭州亚运会上，樊振东与队
友已经斩获了男团冠军，决赛中
樊振东展现出了强大的实力和
决心，以3：0击败韩国选手安宰
贤。他在比赛中表现出了高质
量的接发和连续攻击，稳定掌握
了主动权。安宰贤尽管在第二
局一度领先，但最终被樊振东逆
转，连失5分。第三局樊振东则
以11：3锁定胜局。今日，樊振
东则将迎来男乒单打的半决赛

和决赛，这也是他继续冲击亚运
金牌的良机。

作为上海男乒的一员，樊振
东也在传承着上海乒乓的精
神。当初许昕体育乒乓球体验
馆正式营业当天，聚齐了上海
四代乒乓球世界冠军：国际乒
联终身名誉主席徐寅生，上海
曹燕华乒乓学校校长曹燕华，
上海市乒乓球协会主席王励
勤 ，以 及 亚 乒 联 盟 副 主 席 许
昕。上海的乒乓球运动有着光
荣的历史和传统，随着樊振东
2022 年成为上海队的一员，代
表着光荣与梦想的接力棒，又
交到了年轻一代手中。

上海是乒乓球世界冠军的
摇篮。上海乒乓球运动的强大
不仅因为拥有一个个世界冠军，
更因为这支队伍的传承，在数十
年的发展史上，前辈们克服了无
数困难，将成功的经验传授给一
代又一代的年轻队员。正是曹
燕华在退役后坚定从事乒乓球
人才培养，开创新模式，发现了
许昕。许昕成长的过程中，又得
到王励勤亦师亦友亦兄的帮助
和指点。在新周期，樊振东等新

一代上海乒乓球队的年轻运动
员又将迎来新的挑战。在成都
世乒赛中，樊振东被国乒教练组
委以重任，出任男队的第一单
打，为中国男团实现世乒赛十连
冠立下战功。在全国乒乓球锦
标赛中，樊振东又帮助上海队夺
得男团和男单两枚金牌。

未来的巴黎奥运周期，樊振
东也将成为中国男乒的领军人
物，刘国梁也对樊振东有很高的
评价，“樊振东的自我要求很高，
细腻的前三板以及反手变直线
都是他的法宝，他比以前更加全
面和沉稳。”

除了在职业生涯上的成
功，樊振东还以其端正的品行
和坚韧的心态赢得了人们的赞
赏。他始终保持着一颗谦虚、
踏实的心，对待胜利和失败都
以平常心面对。他坚持努力训
练、持之以恒的精神更是成为
鼓舞人心的力量。人们从他身
上感受到了拼搏、坚持和不放
弃的力量，这种正能量感染着
每一个关注他的人，让他们相
信只要努力，就一定能够实现
自己的梦想。

青年报记者 张逸麟

本报讯 乒乓球是杭州亚
运会的热门赛事，而国乒奋战
的拱墅运河体育公园体育馆也
是杭州的热门场馆。体育馆所
在的拱墅运河体育公园又叫运
河亚运公园，作为杭州亚运会
56 个竞赛场馆之一，它承担着
亚运会乒乓球、霹雳舞和曲棍
球等赛事，是杭州市主城区范
围内唯一一个新建场馆群，也
是浙江省首座集体育馆、公园、
运动场、商业配套于一体的综
合性城市体育公园。

可就在几年前，这里还是一
个略显破败的城中村，场地南边
有苗圃和荒菜地，北边则零散分
布着一些未搬迁的民房和企业，
可在短短几年时间里，这个地块
就完成了从城中村到体育公园
的蜕变——2019年初，公园破土
动工；2020年 8月，乒乓球馆封
顶；2021年1月18日，“杭州伞”
体育场最后一块屋面膜安装完
成；2021年 6月，公园完成主体
验收，12月正式对外开放。如今
这个体育公园在旅游假期高峰
时每天可以迎来5万人次，亚运
会期间人气自然更旺了。

体育公园由“一场一馆一广
场两中心”组成，整个设计充满
了文化气息。承办亚运会乒乓
球赛事的体育馆造型取自良渚
文化玉琮，承办曲棍球比赛的体
育场外形源自江南油纸伞，被称
为“杭州伞”。江南水乡文化的
符号、历史的记忆因为亚运会在
拱墅运河体育公园相遇。

除了历史的斑驳感之外，这
个超大“玉琮”还囊括了许多科
技和智能元素。场馆有着稳定

的外饰面，仅外饰面的材料，设
计师们就寻找了近一年的时间，
最终采用了黄色的阳极氧化铝
材料。它不仅可以保持十几年
不变色，同时还有自清洁的功
能，遇上下雨天，整个外饰面的
尘土就可以被清洗干净。

同时作为乒乓球项目的唯
一赛场，不仅对地板、乒乓球案
有着很高的要求，就连场馆内风
的大小，也是设计者们必须考虑
的问题。在既要保持场馆凉爽，
又要避免风流影响比赛的情况
下，设计师们将每一个空调出风
口安排在了每一个座椅下方，而
且出风口的风速被严格控制在
0.2米/秒左右，也就相当于人吹
一口气所产生风速的十分之一
到四十分之一。这种分散式制
冷系统不仅有效拿捏了风速，更
能实现节能。

一项项高效、节能的设计，
不仅让场馆有了智慧的“绿芯”，
也在为它打造绿色的“外衣”。
数千株精品乔木、100多种花卉
围绕着场馆，它们也被称作场馆
的“吸水海绵”。雨水通过渗井
植草沟被吸纳进附近的湿地和
湖泊，最终可用于绿化浇洒、景
观补水及道路冲洗。这些理念
的综合运用，让这里成为了浙江
首个体育场馆类绿色建筑三星
级设计标识项目。

亚奥理事会记者、《亚洲体
育》杂志经理杰瑞米·沃克表示，

“赛会组织者设计得非常棒，他
们以面向未来的眼光进行设计，
尤其在设计中关注了气候变化，
尽最大可能减少能耗。这些虽
然是小的改变，但它们汇聚在一
起，就成为这些场馆设计的巨大
先进之处。”

有着智慧“绿芯”的经典“玉琮”

樊振东樊振东

[亚运场馆一览]

最近有一段视频在网上火了起来，这是杭州亚运会男乒团体赛场的
一幕，当时樊振东为国乒拿下一盘后与队友纷纷击掌庆贺，而恰好此时
马龙正在俯身整理鞋子和包裹，没看到樊振东。樊振东走到了马龙身后
静静地等待，直到马龙忙完了两人击掌后，樊振东才回到了座位上。

青年报记者 张逸麟

中国队选手樊振东在比赛中回球。 本版均为新华社图

2023年8月23日拍摄的拱墅运河体育公园体育馆。


